

---

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

---

---

SÁBADO 15 DE DICIEMBRE DE 1810.

---

---

### GRAN-BRETAÑA.

*Londres 19 de Octubre.*

Mr. Mackenzie está aun en Francia. Hasta el presente le ha sido imposible ajustar con el gobierno francés las bases para el cange. Hay en Inglaterra 500 prisioneros de guerra franceses: en Francia no hay mas que 120 ingleses, y los dos tercios de este número son personas detenidas en aquel pais contra el derecho de gentes y usos de las naciones civilizadas. Con todo, nuestro gobierno habia consentido en cangear estas personas por prisioneros de guerra. Luego que esto fué concedido, el gobierno francés hizo la extraña proposicion de que en primer lugar se cangearan en masa los 500 franceses por los 120 ingleses detenidos y prisioneros, prometiendo despues dar libertad á los prisioneros de los aliados que se hallan en Francia. Mas esta proposicion no puede admitirse; porque admitida, Bonaparte conseguiria un gran número de sus mejores marineros, y los prisioneros de nuestros aliados quedarian á la merced del enemigo, que tiene dado pruebas de su desprecio por los tratados mas formales.

### PORTUGAL.

*Lisboa 9 de Noviembre.*

*Continúa la relacion de los prisioneros portugueses cangeados.*

El ejército de Massena ha subsistido del modo siguiente. Quando llegó habia aun bastante trigo y maiz que no

se pudo extraer ni destruir, mucho ganado, muchas uvas, y frutas de los campos; pero los molinos estaban destruidos, y no pudieron componerse mas que en corto número, de modo que el pan no llegaba para los oficiales. Por esto el soldado comia la carne sin regla y sin economía, y tomaba en carne la racion que le faltaba de pan, aprovechando solamente las mejores piezas, de suerte que á fin de Octubre (en cuyo tiempo se cangearon los portugueses) eran muy pocas las reses, y muchos soldados franceses comian ya carne de asno y de caballo. Las uvas y las frutas suplieron en gran parte estas privaciones; mas á últimos de Octubre estaban del todo acabadas y consumidas.

Comian el pan pisado y cocido después, á saban las mazorcas de maíz para comerlas. Ni este alimento ni la carne era sazonado con la sal, por faltar habia mucho tiempo. Los caballos, los machos y los bueyes eran apastados promisquamente en los maizales.

*Del mismo lugar 10 de idem.*

Por las averiguaciones de policia se conoció que la residencia de algunos individuos en este reyno podia ser perjudicial al sosiego público en unas circunstancias tan delicadas como las actuales; por lo que el Gobierno tomó la resolución de removerlos enteramente de Portugal. Este procedimiento se halla calumniado escandalosamente en la gaceta inglesa intitulada el *Sol*, de 2 de Octubre, cuyas aserciones los señores Gobernadores del reyno mandan desmentir, haciendo saber que ni el Mariscal General Lord Wellington, ni el Ministro plenipotenciado de S. M. B., ni algun otro individuo de dicha Nacion tuvo parte alguna en el referido procedimiento, ni aun conocimiento anticipado de él, por quanto este mismo procedimiento no fué mas que un resultado de las informaciones que fueron comunicadas por la policia. Las otras noticias absurdas sobre la conjuracion, hallazgo de armas &c. son tan notoriamente falsas, que no merecen ni aun refutarse. Semejantes

delitos, si existiesen, serian castigados con gravísimas penas, en observancia de las leyes, y para escarmiento de los culpados.

*Idem 12 de Noviembre.*

*Extracto de un oficio del Excmo. Sr. Mariscal General Lord Wellington, dirigido á S. E. el Sr. D. Miguel Pereyra Forjaz, de Peronegro en fecha de 10 del corriente.*

“Ilmo y Excmo. Señor.—No ha ocurrido cosa alguna de importancia desde que dirigí á V. E. el pliego del dia 3 del corriente. El enemigo hizo á 5 de este mes un reconocimiento sobre Abrantes, y baxo este aparente pretexto movió un pequeño cuerpo de caballería é infantería al traves de la Beira Baxa para Villa Vieja, evidentemente con la intencion de apoderarse del puente que habia antes en aquella parte sobre el Tajo; mas halláronla destruida, y se retiraron estos destacamentos enemigos para Sobreira Formosa.

“El mayor número de barcos que el mismo enemigo pudo juntar de los puntos inmediatos, sirva en el puente que construyeron en el rio Cecere, mas este es malo, é yo espero destruirlo.”

ESPAÑA.

En el Memorial Militar del ejército de la izquierda número 45 se hallan las preguntas siguientes.

1.º Investigar quales son los medios que nos podrian facilitar el sistema justo, uniforme, sencillo y expedito de alistamientos, que tanto necesitamos, para reemplazar en todas las ocurrencias nuestros ejércitos con la celeridad que exigen las circunstancias: objeto que por su importancia tiene una parte de las mas activas en la guerra, y á que deben tal vez mucha de su preponderancia las naciones las mas veligerantes, por haberlo llegado á cimentar sobre principios inviolables, claros y activos.

2.º De qué modo conseguiríamos que se hiciese la Na-

cion en menos tiempo toda militar y guerrera: que se difundiese en todas las clases y pueblos el espíritu marcial: que en todos los dias de fiesta nadie pensase, ni se ocupase en otras diversiones ni pasatiempos, que en los de adiestrarse en el manejo de las armas, y en las maniobras militares, y si podria contribuir en algo al logro de esta obra, el establecimiento de tres géneros de fuerza, á saber.

1.<sup>a</sup> La de los cuerpos de operaciones y de reservas, proporcionada á las circunstancias.

2.<sup>a</sup> La de los cuerpos de reemplazo con el nombre de *Milicia activa*, que podrian componer todos aquellos que no disfruten de excepcion legitima, para entrar en los alistamientos ó quintas con que se reemplazan los exércitos.

3.<sup>a</sup> La de los cuerpos de *Milicia urbana*, en que podrian estar alistados todos los hombres capaces de llevar un fusil, que por casados ú otra excepcion no deban entrar en la milicia activa, ni ser destinados al exército; cuyo instituto estubiese ceñido unicamente á la defensa de sus mismos distritos.

3.<sup>o</sup> Qué medidas podria proporcionarnos el inapreciable bien de que se desterrase de nuestros exércitos el aborrecible y perjudicial sistema de sostenerlos con requisiciones de todos artículos sobre los paises que ocupan: medio violento, desagradable, sugeto á todo género de depredaciones, que recae con enorme desigualdad sobre los pueblos y habitantes, y que lexos de reanimar extingue lenta é indirectamente la sagrada llama del patriotismo, de que por fortuna estan animados nuestros pueblos, aun los mas vexados, que absorve muchas horas y precisos momentos la atencion de los Generales, con grave detrimento de la parte militar; y por último, lo que es peor, que hace á nuestros exércitos parecer en algo al de los tiranos devastadores que pretenden subyugarnos. (Continuará.)

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.